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掃一掃 有片睇

來自美國佛羅里達州邁亞密體育
YouTuber的JC Aviles，一直追隨美
職聯國際邁亞密足球隊到世界各地做
報道。2019年他曾到港，今次是第二
次來港。在港幾天他有順道到各處遊
覽，包括欣賞維港美景。

JC Aviles說除了報道國際邁亞
密球隊的行蹤外，亦會化身做旅遊大
使在網上宣傳香港，隨即他便琅琅上
口： 「如果你來香港，四處遊覽，這
裏有很多美食令人驚喜，香港人很歡
迎你，若你計劃旅行，來香港吧！」
JC Aviles又表示已在網上推介香港
的特色街道，在港期間他每嘗一道美
食都拍片上網推介，例如中式包點、
餃子、雞腳湯，嘗過的紅咖喱他更是
讚不絕口。JC Aviles今次留港四
天，今日會隨國際邁亞密飛往日本，
然後返美。他對香港整體印象很好：
「你們很友善，這是美麗城市，香港
的風景線很美，是世界上最美之一，
當你站在碼頭，不論日與夜的風景都
很美，而且是免費的。」

內地客首遊港人均消費11000元
香港的美景，對首次來港的各地

球迷，充滿驚喜。四川旅客何先生四
天港澳行程預算約兩萬元人民幣，他
說正是美斯球賽才計劃第一次來香港
旅遊；同行的劉小姐說這次主要陪同
球迷何先生觀看球賽，由於二人同為

律師，首次到港去了高等法院及香港
大學遊走，感受香港的不同面貌：
「覺得接觸到的港人都挺好很熱情，
我們都挺喜歡香港，香港是一個很有
活力的城市，日後有適合的盛事也會
多來。」

有經常來港的廈門旅客王先生則
預算在港三天消費一萬元人民幣，包
括周六公開操練及周日表演賽。他說
日前在觀眾席高處看到只有手掌大的
美斯已心滿意足， 「我很喜歡香港，
每半年會來香港旅遊，而這次新春前
一般會留在家鄉，但為了觀看賽事來
多一次香港，覺得香港舉辦國際體育
盛事挺好的，能提升香港旅遊的吸引
力。」 周六他也去了山頂、銅鑼灣等
地消費及觀光。

在珠海讀書的研究生江先生及其

友人，未曾到過香港，有朋友因事讓
出門票，本身是球迷的他因而購入
「二手門票」 ，昨日首次由港珠澳大
橋通關來香港，會即日來回，不過因
簽證獲批兩次來港機會，他已計劃春
節過後，帶同父母來港暢遊。江同學
說以前在網上得悉，認為香港電子支
付不普遍，但今次到港實地了解電子
支付已普及，加上體驗通關之便，吸
引他計劃月底再 「細味」 香港： 「原
來咁方便，已應承母親帶兩老到香港
各處觀光，不能食言。」

居港的兩對印度球迷父子，他們
拿着自製橫額在場外排隊區高呼偶像
打氣。日前似有傷患的美斯在公開操
練現身15分鐘便要在場邊由隊醫為他
按摩右大腿內側，他們都憂心美斯的
傷勢未能落場，卻不幸言中。不過，
他們仍支持政府多辦國際體育活動，
推動經濟： 「我家鄉的親朋為看美斯
已來港，雖然落空，但造就我們見面
團聚。」

七年前曾來港短遊，來自中非的
球迷Pabblo，坦言來港的機票花費不
菲，今次他一早已儲好 「銀彈」 ，每
日在港平均消費100美元。Pabblo表
示逗留在港五天遊覽多處，對比7年
前的香港覺得香港仍然是繁榮有活
力，他最喜歡中環，有很多不同特色
的餐廳，今天會到迪士尼旅遊後周二
離港回家。

責任編輯：劉仁杰 美術編輯：徐家寶

魅力香港
處處驚喜

【大公報訊】記者鍾佩欣、賴振雄
報道：美斯隨美職聯球隊國際邁亞密訪港
一連三日行程，重頭戲來到周日與港隊的
表演賽，奧海城地下大堂舉行「睇波派
對」，二、三層的走廊更站滿球迷，現場
氣氛高漲。忠實球迷黃先生表示，近日特
意購買美斯球衣助興；市民林先生一家三
口來到商戶看直播，更花費逾千元午餐。

一間連鎖的運動用品店外掛滿美斯
球衣，店員表示近日銷售量有明顯上升，
尤其是美斯球衣日售逾200件。香港餐飲
聯業協會會長黃家和表示，受球賽氣氛帶
動，銅鑼灣一帶的食肆特別旺，昨日球賽
過後適逢晚市，球迷離開大球場後，普遍
找地方消遣，當中以酒吧最旺場，「一場
球賽的蝴蝶效應，就為不少食肆，帶來額
外兩至三成生意額，盛事越多越好！」

香港酒吧業協會主席錢雋永表示，
剛過去的周末兩、三日，生意額增加兩至

三成。 「政府最近舉辦的大型活動，以及
各區的夜繽紛活動，成功地帶動市民的消
費意欲，酒吧業界的生意相比去年底，已
開始有明顯好轉。」

酒店業界人士指出，訪港的外地遊
客，除來自內地，也有來自東南亞及歐
洲，而且也是為期多天的 「過夜旅客」 ，
並且早在球賽前幾天已經來港，直至賽事
結束，展望農曆新年檔期除了年初一及
二，也屬酒店業的旺季，不少旅遊旺區的
房間已額滿。

昨日大球場表演賽，座無虛席，4萬
持票球迷在中午起陸續湧往大球場，其中
途經加路連山道的多間食肆，店員落力在
店外推銷吸客，有食店更是抓緊商機，在
路旁架起臨時攤檔，擺賣水及小食等。負
責人說這兩天人流不絕： 「賣得幾多就幾
多，大球場已很耐沒有舉辦大型活動，見
到咁多人流，無理由財不入門。」

盛事吸引四方客 3日逾47萬人入境

阿根廷球王美斯本月2日隨美職聯球隊國際邁亞密訪港三
天，吸引本地球迷及來自世界各地的遊客來港。據入境處統
計顯示，本月首三日不包括香港居民已逾47萬人次入境。惟
美斯昨日因傷患有現身球場卻沒有落場，令一眾球迷極度失
望，但無損海內外遊客來港感受國際大都會魅力的熱情。

首次來港的旅客向大公報記者表示一定計劃再來港旅
遊；更有美國體育媒體向外大力推介香港： 「這裏有很多美
食令人驚喜，香港人很歡迎你！」

大公報記者 李雅雯、葉浩源、古倬勳





酒吧食肆丁財旺：盛事越多越好！ ▲JC Aviles大讚香港的風景很美，
而且港人很友善，推介粉絲來港旅
遊。 大公報記者李雅雯攝

上世紀每逢有精彩賽事，都會有向隅的球
迷爬山觀賽。沒想到，來到2024年 「爬山睇波
團」再現。今次賽事門票昂貴，最貴4880元，
「山頂位」亦要880元，因此，有6名球迷為一

睹球王美斯風采，不顧安全爬上大球場旁邊山
坡，於 「真山頂位」免費觀賽，警察獲悉後到
場勸喻離開。 大公報記者張銳攝

球迷為睇波 冒險爬山坡
香港「女飛魚」何詩蓓（左圖）賽前現身球

場，與碧咸合照。她表示，當碧咸知悉她是游
泳選手時，便說要為她在巴黎奧運加油，並介
紹當地一間餐廳，令她很感動。另外，影帝梁
朝偉亦克服社恐，與妻子劉嘉玲拖手到球場見
碧咸（右圖），他們與碧咸交流之餘，兩大男神
更一起合照。 大會供圖、大公報記者張銳攝

女飛魚、影帝秒變小球迷
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來 港 觀 戰
▲一批內地球迷專程來港觀戰。

大公報記者林良堅攝

▶美職聯球隊國際邁亞密
訪港，與香港隊踢表演
賽。昨日有商場就舉行現
場直播，吸引不少球迷觀
看。 大公報記者何嘉駿攝
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走塑，又一場考驗球王缺陣不尋常 盛事經濟應肯定

聞風

首階段 「走塑」 政策即將於4
月22日起實施，距今不足三個月，
但許多市民對具體細節仍缺乏了
解，日前就有傳媒報道，市民因
擔心禁售棉花棒及膠牙線棒而出
現瘋搶情況。環境及生態局局長
謝展寰昨日作出澄清，強調政策
落實後不影響相關產品的正常出
售。

綠色發展是特區政府的重要
政策， 「走塑」 自然是當中重要
一部分，據環保署推算，2021年膠
餐具日均棄置量高達225噸，推動
「走塑」 ，無疑有其必要性。

立法會通過《產品環保責任
（修訂）條例草案》已是去年10月
的事，至今近4個月時間，坊間卻
依然出現瘋搶現象，上月也有商
會表示部分藥房不清楚禁售產品
種類。雖然當局一直透過社交平
台和各種渠道回應業界疑問，但
政策涉及的產品種類繁多，究竟
什麼可以用、什麼可以買、什麼
可以製造，想三言兩語就解釋清
楚並非易事。

對於市民和商舖的疑問，不
能只依靠社交平台上的個別帖文
或小冊子，還可以考慮先委託業
界代表收集商舖意見和疑問，再
與代表進行會見以一次過詳細解
答，另外亦可透過以更搶眼或大
型廣告的方式，在日常生活中向
市民普及政策的執行細節。

更重要的是， 「走塑」 還必
須配合其他措施，方能收取最大
效益。如果光推行 「走塑」 ，長
遠只會讓即棄塑膠的棄置量轉移
至其他即棄物料，仍然無法做到
源頭減廢。因此在 「走塑」 的同
時，也需要推動分類、重用器
皿、餐具借還、規管包裝等措
施，防止污染轉移。

「老百姓的事情是最重要的
事情」 ，環保政策即使有好的出
發點，也必須做到以民為本。
「走塑」 牽涉到全港七百多萬市

民的日常生活習慣，不做則已，
要做就要確保政策落實好，有好
的效果，這是又一場
考驗。

「香港人太君子，不知世途險
惡」 ，這句話是行政長官李家超日前在
提及23條立法必要性時所說的，昨日又
一次得到了印證。在美國國際邁亞密隊
與香港隊踢的友誼賽中，美斯沒有按合
約規定上場，引起球迷的強烈不滿。全
程關注此事的特區政府第一時間作出回
應，強調會因應情況 「扣減贊助款
項」 。美斯到底為何無法出場、是否受
到什麼壓力，現在還是個謎，但事件再
次提醒各界，香港發展往往受制於外部
因素，我們唯有做好自己，築牢發展的
基石，才能在變動中立於不敗之地。

邁亞密隊與香港隊之間的友誼賽，
既是前者首次亞洲之行的 「揭幕戰」 ，
也是香港新年盛事經濟的一場 「重頭
戲」 ，去年底公布後就吸引了全球關
注。2月3日邁亞密隊抵港後進行首次公
開訓練時，大球場就有超過三萬人觀
賞。至昨日正式比賽，更是湧入近四萬
球迷，這是自1998年南華隊對科威特競
技隊賽事以來，大球場首次出現全場爆
滿。之所以出現萬人空巷的情況，根本
原因並不在於邁亞密隊，而在於 「球
王」 美斯。

但令人失望的是，儘管場內數以萬
計球迷抱以強烈的期待，但美斯全程坐
在後備席上，甚至連熱身都欠缺，其他
的球星如蘇亞雷斯等人，同樣沒有上
場。在賽後頒獎階段，身為隊長的美斯
也沒有應特區政府有關方面的要求出來
說幾句話，回應一下球迷的熱情，而是
躲在一邊形同「隱形」。事實上，在比賽
進入最後階段時，現場球迷憤怒的 「回
水」 之聲已經響徹球場，面對如此局
面，主辦方和邁亞密隊依然無動於衷。

儘管賽後邁亞密隊教練聲稱，美斯
患上肌肉炎， 「醫療隊認為風險太大而
不讓上場」 。但這種回應毫無說服力。
事實上，《大公報》事後的獨家報道揭
露，該隊與香港方面的合約中列明，美
斯必須上場最少45分鐘。特區政府也一
直在跟進，在前天和昨天不斷確認，並
獲得美斯一定能上場的回應。不料在比
賽開始前一刻突然變卦。

事件真正原因何在？美斯是否受到
什麼壓力而不敢上場？真相可能永遠無
法揭曉。但從此事件中，可以得到幾點
啟示。第一，不能因噎廢食。特區政府
推動 「盛事經濟」 完全正確，不能因此

事而影響特區政府的發展策略。事實
上，此場友誼賽有力地推動了相關消
費，也吸引了世界目光。未來香港還要
舉辦更多的類似活動，體育、文化、音
樂等大型活動，該推的繼續推。第二，
吸取教訓加強把控力。雖說合約已經白
紙黑字寫明要求，但難保有 「耍無賴」
的事件發生，未來在推動類似活動時，
特區政府要加強對活動的主導力，既要
賦予主辦方足夠的靈活度，也要確保不
會出現 「貨不對辦」 的情況。

最後也是最重要的一點，必須築牢
發展基石。作為一個高度國際化的城
市，香港發展不可避免會受到外部因素
影響，更何況在當今世界政經形勢動盪
不安的情況下，各種新的挑戰會不斷出
現。此次不過是 「球王」 沒上場，影響
有限，但難保日後不會面對新的具有敵
意的破壞行動，不可不防。香港要發展
經濟，要發揮好自身優勢，就必須提升
自身應對挑戰的能力。面對複雜的國際
局面，我們防人之心不可無，堅定自
信，繼續發揮好國際化優勢。正如昨天
這場比賽，香港隊毫不怯場，進攻防守
有度，踢出了氣勢，值得點讚！

足球盛事


